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Fiscal de Valparaíso en medio 
de polémica por filtraciones 
CASO MONSALVE. Maximiliano Krause reconoció haber compartido claves a efectivos de 
la Armada. Expresidente gremial de fiscales aseguró que persecutor “actuó de buena fe”, 
mientras que diputado Celis apuntó a “un descontrol absoluto en el Ministerio Público”. 

CAPTURA DE VIDEO 
Equipo de Crónica 
ciudadesamercuriomalpo.l 

n medio de la polémica 
E porllas filtraciones del ca- 

so Monsalvese encuentra 
el fiscal Maximiliano Krause, 
quien se desempeña enel Siste- 
ma de Análisis Criminal y Focos 
Investigativos(SACFD dela Fisca- 
lía Regional de Valparaíso, luego 
queeldiario LaSegundarevelara 
ayer una declaración del perse- 
cutoren la que reconoce haber 
entregado a efectivos de inteli- 
gencia dela Policía Marítima de 
la Armada, en el año 2021, sus 
claves para ingresaralsistemain- 
terno del Ministerio Público, uno 
deloscualesaprovechó talfacili 
dad paraacceder ala causa dela 
exautoridad de Gobiemo. 

Sutestimonioformapartede 
la indagación que inicialmente 
encabezó el fiscal José Morales y 
quehoyllevaadelanteelfiscalre- 
gional Occidentede la Región Me- 
tropolitana, Marco Pastén, porlas 
filtraciones del caso que involu- 
craalexsubsecretario delInterior 
porlosdelitos de violaciónyabu- 
so sexual. La investigación, de 
acuerdoa lo señalado porel ves- 
pertino, ha identificado a másde 
70 personas que accedieron ala 
denuncia de la víctima a través 

delsistema dela Fiscalía. 

“NO ACCEDÍ ALA CAUSA” 
“Yo no accedía lacarpeta, o sea, 
noaccedía la causa de ninguna 
manera. En primer lugar, por- 
que no es un caso que estuviera 
dentro de mi interés, esa es la 
verdad. Por otra parte, la fecha 
queusted meseñala (18 de octu- 
bre) delacceso, yo meencontra- 
baentrayecto llegando al Centro 
de Justicia de Santiago”, precisó 
Krause a Morales, declaración 
queel13 denoviembrerecepcio- 
nó el director dela Unidad An 
corrupción dela Fiscalía Nacio- 
nal, Eugenio Campos. 

Alser consultado si alguien 
más tiene acceso a través desu 
cuenta, indicó que “la ocupan 
dentro dela Fiscalía dos perso- 
nas: una abogada, que está con- 

13 
de noviembre, el direc- 
tor de la Unidad Anticorrup- 

ción de la Fiscalía recepcio- 
nóla declaración de Krause. 

    

KRAUSE NEGÓ HABER ACCEDIDO A LA CARPETA DEL CASO MONSALVE, 

“Estoy absolutamente 
cierto que el fiscal 
Krause actuó de 
buena fe y yo creo que 
lo hizo pensando enel 
mejor resultado de 
sus investigaciones”. 

Claudio Uribe 
Exfiscal y expresidente dela 

Asociación Nacional de Fiscales 

    

tratada como administrativa, y 
'unadministrativo”, quieneslene- 
garon haber accedido la causa. 

No obstante, admitió que 
“tengo autorizado el uso de mi 
cuentaalo menosatresfunciona- 

riospoliciales, pero especialmen- 
tea unos funcionarios policiales 
conos quetrabajo en un focoin- 
vestigativosobre perfilamientode 
cargas sospechosas deestar con- 
taminadaspor contrabando, dro- 
ga, armas, etc., ya que son dela 
Policía Marítimaysondos funcio- 
arios policialesdela Policía Marí 
tima. Yo losllamé y les pregunté 
derechamentesi habían efectua- 
do laconsulta y uno de ellosme 
señaló quesí, (..) específicamen- 
teporrazones de curiosidad”. 

Puntualizó que esunsargen- 
tosegundo del Departamento de 
Inteligencia de lacitadaunidady 
que este “solamente leyó el rela- 
todelhecho”,sinextraer ningún 
tipo deinformación. 

“HAY QUE SER CUIDADOSOS” 
Tanto desde la Fiscalía como de 

la Armada declinaron hacer de- 

dlaracionesal respecto. 
Quien síabordó esta revela- 

ción fueelexfiscal y expresiden- 
te dela Asociación Nacional de 

scales, Claudio Uribe, quien, 
en primer lugar; precisó que “el 
hecho que unfiscal del Ministe- 
rioPúblico trabajecon policías y 
tenga que recurrir a ellos para 
que hagan parte de lalabor, lo 

    

“Las filtraciones 
y elacceso 
indiscriminado a 
causas sensibles 
demuestran un 
descontrol absoluto 
en el Ministerio 
Público”. 

AndrésCelis 
Diputado 

cuente, peroobedecea lamisma 
lógica”. 

Ante estos antecedentes, el 

expersecutor dijoeestar “absolu- 
tamente cierto queel fiscal Krau- 
se actuó de buena fe y yo creo 
quelo hizo pensando en el me-
jorresultadodesus investigacio-
nes”, añadiendo que “me pare-
cería profundamente injusto”
que este pudiera enfrentar,
eventualmente, unsumario por
loocurrido. 

Sífue enfático enmencionar

que “me parece pésimo quese
haya conocido a través de los
medios de comunicación elcon-
tenido de una declaración que
forma parte de una investiga-
ción reservada. Yo creo que ahí
  único que: aeslagran sí, clar alguien cometió  

escasez de medios de que dispo- 
ne el Ministerio Público”, expli- 

cando con ello que “muchas ve- 
ceselfiscal notienetiempo para 
descargar el mismo toda esa in- 
formación y requiere elapoyo de 
quién, de la gente que trabaja 
conél,enestecaso delapolicía”. 

Por ello, apuntó que “hay 
que ser cuidadoso si uno trata 
de descalificar o de condenar 
unaacción deestetipo, porque 
es precisamente la policía la 
destinataria y la encargada de 
obtener información en esta 

materia”. 

“ALGUIEN COMETIÓ DELITO” 
Consultadosies una práctica co- 
mún quelos fiscales entreguen 
susclavesa funcionarios policia- 
lesparaaccederalsistema, Uribe 
manifestó que “yo diría que lo 
que es común es que funciona- 
rios administrativos tengan 
cuentas de fiscales, porque evi- 
dentemente los fiscales tienen 
una gran sobrecargadetrabajoy 
no alcanzan aejecutar todas las 
labores por símismos. Que se les 
entregue a policías (esas claves), 
la verdad es que es menos fre- 

delito”. ¿De quétipo? “Vulnera-
ción desecreto, porquela decla-
ración del fiscal Krause en una
causa penalsí es un documento
reservado quenodebió habersi
do conocido porterceros”. 

“ES INACEPTABLE” 

Porsu parte, el diputado Andrés
Celis (Indep.) indicó que “las fil
raciones y elacceso indiscrimi-
nado acausas sensiblesdemues-
tranundescontrolabsolutoenel
Ministerio Público. Que más de
70 personas, entre ellas funcio-
nariossin relación con las inves-
tigaciones, accedan por meracu-
riosidad a denuncias dealto im-
pacto, esuna falta de respeto ha-
cialas víctimas y una amenazaa
laconfianza ciudadana en e sis
temajudicia? 

Agregó que “esto no es sólo
un problema administrativo, es
un atentado contra el debido
proceso y la privacidad. Esina- 
ceptablequeclavesdeaccesose- 
an entregadas como si fueran 
contraseñas de wifi. ¿Cómo pue- 
deelfiscal nacional garantizar 
justicia si ni siquiera controla 
quiénrevisalascausas?”. 03 
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ras un primer período 
T marcado pora gestión 

financiera, el control del 
déficit y erradicación de prác- 
ticas poco transparentes, la al- 
caldesa de Viña del Mar propu- 
so una auditoría externa para 
reforzar la probidad de la ad- 
ministración financiera de la 
comuna. Así pretende dar ini- 
cioal ConcejoMunicipal porel 
nuevo periodo 2024-2028. 

La autoridad sostuvo que 
“larendición de cuentas es un 
pilar fundamental dela integri- 
dad en el ejercicio de la fun- 
ción pública. Queremos que el 
municipio de Viña del Mar sea 
un referente y modelo aseguir 
en cuanto a la transparencia y 
participaciónciudadana, invo- 
lucrando a las personas y a 
nuestros representantes en el 
ejercicio dela fiscalización”. 

“Iniciar nuestro segundo 
período con unaauditoría pro- 
fesional y externa, nos permite 
aumentarlos niveles de confia- 
bilidad y transparencia, ade- 
más de brindar garantías a 
nuestro Concejo sobre el esta- 
do desituación de nuestra or- 
ganización”, expuso la autori- 
dad. 

Según el último informe 
entregado en septiembre por 
la Unidad de Control del mu- 
nicipio, tras haber recibido la 
municipalidad en junio del 

$3.121 
millones alcanzaba el 
déficit municipal a septiem- 

bre de este año, según infor- 
me dela Unidad de Control.   
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RIPAMONTI SE ALISTA PARA INICIAR SU SEGUNDO PERIODO ALCALDICIO. 

Ripamonti propone 
auditoría externa 
para iniciar su 
segundo período 
viÑa. Busca “seguir aumentando los 
niveles de confiabilidad y transparencia”. 

2021 con una deuda que supe- 
raba los $20 mil millones y 
1ás de $I6 mil millones de dé- 

ficit de la Corporación Munici- 

pala cargo de la Educación y 
Salud de la comuna, a dicho 
messe había logrado una baja 
histórica del déficit munici- 

pal, alcanzando los $3.218.671, 
el que además no debería fluc- 
tuar más allá de los $5 mil mi- 
ones. 

  

DEUDAS PREVISIONALES 

En el caso de la Corporación 
Municipal Viña del Mar 
(CMVM), al cierre del año 2021 

la deuda alcanzaba a los $18 
mil millones (sin considerar 
multas e intereses generados 
por la deuda previsional) con 
sus propios funcionarios y 
proveedores, porlo quela ge- 
rencia y la administración mu- 
nicipal desarrollaron un plan 
de trabajo para ordenar y sa- 
near lasituación financiera. 

Dicho plan incluyó la cons- 
trucción -por primera vez- de 
un presupuesto para adminis- 
trar los ingresos y egresos, pa- 
ra controlar y reducir la deu- 
da, junto con mejorar la pres- 
tación de losservicios de edu- 
cación pública y atención de 
salud primaria que se encon- 
traban en precaria situación. 

De acuerdo a lo expuesto 
por el municipio, se ha logra- 
do pagar la totalidad de la 
deuda previsional y de salud 
con los funcionarios CMVM, 

que había crecido exponen- 
cialmente entre 2018 y 2021, 

superando los $6 mil millo- 
nes, sin considerar multas e 
intereses. as 
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